
「食べて、話して、繋がろう中央区」 資料２-2

＜第２回講演会「食べることでつながる命の輪」のアンケート結果>

性別 人数（人）
男性 6
女性 45
未回答 2

計 53

年齢 最年少 34
最高齢 79
平均 63.1

管轄 分布 区外 中央区 割合（％） 地域 人数（人）
30代 3 0 0.0 中央区 39
40代 6 3 50.0 東区 5
50代 5 4 80.0 西区 4
60代 20 18 90.0 南区 0
70代 19 13 68.4 北区 0
未回答 1 市外 4

53 39 73.6 未回答 1
計 53

（人）
友人 マスコミ ｆｂ チラシ その他

30代 3 2 1
40代 6 1 2 3
50代 5 3 2
60代 20 7 4 10
70代 19 6 2 2 5

53 19 0 3 8 20

項目 人数（人）
友人 19
マスコミ 0
フェイスブック 3
チラシ 8
その他 20
未回答 3

計 53
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講演感想
項目 人数（人）
とてもよかった 43
よかった 6
未回答 4

計 53

エピソード感想
項目 人数（人）
とてもよかった 38
よかった 6
未回答 9

計 53

時間
項目 人数（人）
適当 35
短い 14
長い 0
未回答 4

計 53

応援隊
項目 人数（人）
知っている 29
知らない 23
未回答 1

計 53

応援隊活動
項目 人数（人）
①いい活動だと思う 37
②よくわからない　　 2
③もっと宣伝して欲しい 9
④参加したい 1
⑤もっと知りたい　　 0
⑥その他 0
⑦未回答 4

計 53

2

（ご意見）

先生の『食べること、行き方、教育（人育て）につながっています』大変勉強になりました。
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お弁当を1－5代までの長いスパンでの取材写真が印象深かった。弁当を作る事も大変な子ども
もいるようなので、とても難しいのですが、作れる人になっていけばいいな～と思った。子どもの
貧困も叫ばれている。昔のように気軽に声をかけられる世の中ならいいのだが。現実は声かける
のも難しい世の中だ。

わかりやすい上手な話が聴けてとてもよかったです。続きを又よろしくお願いします。

お話、スライドに感動しました。

子どもに伝えていくことの大切さを実感しました

ご講演がすばらしく感激しました。まず、第1に実践内容と結果が全く予想外で驚きました。次に
当然だと納得しました。熊本の小学校にもぜひ弁当の日の普及を図っていただきたいと思いまし
た。知事さんは同郷で農家のご出身、理解してくださるのでは。（強力な推進者が必要なことを
思ったものですから）

今回はこのようなすばらしい講演会を企画していただきありがとうございました。

とてもありがたく聴きました。孫たちにもどうしているか聞いてみて、していなかたら少しでもできる
ように伝えていきたいです。母親にも今日の話を伝えたいと思います。

自炊塾の話、弁当の日の話がとてもよかったです。３女に台所へ入るよう誘いたいと思います。

生きていくうえで一番大切な食についていろいろお話を聴けてよかったです。先生のお話も子ど
もの頃からの食についての知識を持つことはいいことだと思います。

エピソード表彰された作品を聞きたかったです

エピソードに感激しました。先生のお話はなるほどと思わせるものでもっとゆっくり聴きたかった

血手も役に立つ命のつながり、食のつながりの話でよかった

今日から始める人になります。お弁当つくりを。

聞いて感動するだけじゃなく、反省するだけじゃなく、今夜から一緒に住んでいる息子に食事の大
切さを伝え、又、料理を教えていきたいと思いました。

食べることの大切さいまさらに感じました

今日の講演は8020から誘われてきたけれど、とても実感できるいいお話でした。もっともっと広め
ていきたいと思いました。

比良松先生の講演勉強になりました。弁当の話はなるほどと思いました。我が家でも週2回ほど
団子汁を作りますが、小学3年生の子も一緒に作ります。みなで喜んで食べます。我が家は2世
帯住宅で8人家族です。団子汁は野菜もいろいろ食べれて良いです。

今日はすばらしい講演をありがとうございました。息子たちを料理男子にするべくがんばります。

子どもから孫へと命のバトンをつなげていこうと改めて思いました。今日から実践します。

今日の講演会を聞き嫁に行った娘のことを思い出していました。私が家で作っていた料理を娘も
作っています。かつおぶしと昆布でだしをとっています。職を教えていくことは大事だなあと思いま
した。息子も私の味噌汁が一番好きといっていました。これから食を大事にしてがんばります。

20年近く食改の活動として地域のかたがたと一緒に調理をしたり食べたりしてきました。身近な
方から悲しい言葉や切ない態度をとられたりしても今年も何とか健やか調理実習が終わりまし
た。今日のお話を聞いて、してきたことは決して無駄ではなかったとうれしくなりました（本荘校区）

本日の講演はとてもすばらしく今迄で一番大切なことを教えていただき今からの自分の生き方に
なして静聴していきたいです。
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地域におけるイベントの開催、啓蒙活動をもっと活発にやって欲しい（中庸9応援隊と食改その他
関連する団体が結集してやってはどうですか？）

とてもよいお話を聞けてよかったです。食べて話してつながろう中央区応援隊の活動、すばらしい
と思います。今後もがんばってください！

もっと聞きたかった。広報活動がないので、参加者が限定されるのでは。

講演本当によかったです。今日から何ができるか、まずは伝えることからスタートです。

伝えることの大切さ、食の大切さを学びました。弁当の比はよかったです。ありがとうございまし
た。

初めての参加でしたが、本当によかったです。今後も熊本が食で心を育てる県として大きくなるこ
とを願います。

子どもの力のすごさを改めて認識しました。

バトンを渡すことを考えて実行していきたいと思います。

もっといろいろなお話を聞きたかった。今日から始める人になりたいと思った。孫が興味を持って
いるので、どんどん手伝わせ、命のバトンでつなぐ人に育てたい。

講演会では食生活について見直す機会となりました。子育て中の母として日々の食事を大切に
バトンをしっかりつないでいきたいと思います。自炊塾の取り組みや弁当の比の話も大変感動し
ました。今日から始める人になります！！大変すばらしい講演会をありがとうございました。


